

POLITICA LOCAL

Con motivo de la dimisión presentada por el Presidente del Comité local del Partido radical, son muchos los republicanos que han venido a visitarnos para inquirir noticias sobre este asunto, y de todos hemos podido recoger el mismo gesto de contrariedad, y las mismas palabras de esperanza de una rectificación de actitud por parte del señor Martínez Dueso.

No hemos podido decirles a nuestros amigos más que lo que nosotros sabemos, y nosotros sabemos muy poco. Son estas cuestiones de un orden interior de partido y sólo al partido cabe entender en ellas.

Lo que sí hemos podido hacer, porque para eso nuestro carácter de republicanos nos da jurisdicción suficiente, es irnos poniendo de manifiesto, a cada uno, los distintos peligros que acechan a la organización, y señalarles los enemigos más o menos encubiertos de ella.

Lo que sí hemos podido hacer, creyendo que cumplíamos un sagrado deber de conciencia, es mostrarles el ejemplo de algún partido local, en el que las escisiones, imprudentemente provocadas, y las excomuniones torpemente urdidas, abrieron una llaga que en vano se ha tratado de cicatrizar.

Lo que sí hemos podido hacer, continuando nuestra misión de laborar sin desfallecimientos por nuestros ideales, es exhortarles a defender a la República, defendiendo su organización con un sacrificio personal de todos los momentos, con un renunciamiento absoluto de todo interés particular, con un desprecio integral de todos los egoísmos.

Les hemos dicho más, porque podemos decirlo, les hemos dicho que desprecien a los que los no piensen.

PERIODISMO

Se ha recibido en esta Redacción un artículo firmado por don Ernesto Ruiz en réplica de otro escrito por don Diego González, donde se vertían, al parecer, juicios ofensivos para nuestro comunicante.

Los términos del artículo del señor Ruiz, no encajan, según nuestro criterio, dentro de lo que deben ser las normas periodísticas, por lo que, no obstante las razones de índole personal que nuestro amigo haya tenido para expresarse de la manera que lo hace, no podemos acceder a su deseo de publicación.

Con decir que el señor Ruiz obra en legítima defensa y que su artículo va dirigido a persona determinada, ponemos de manifiesto que no hay en nuestra determinación nada censurable para dicho señor, y si sólo una cuestión de apreciación por lo que respecta a detalles de forma.

Constele, no obstante, al señor Ruiz que para cualquier otro asunto, como ya en alguna ocasión ha sucedido, las columnas de nuestro periódico están a su disposición, y se honrarán mucho con sus estimables trabajos.

Huimos de relacionar este hecho con algún otro producido recientemente para bochorno de la prensa y honra y gloria de libelos.

Los sentimientos, cuanto más respetables y legítimos son, más racional y honestamente deben expresarse. Lo contrario, hace que se llegue a dudar, con fundamento, de su legitimidad, porque mal puede respetar y defender sinceramente los propios sentimientos, quien escarcece y pisotea los ajenos.

El libelista, se da en España para honra de la prensa, con poca frecuencia. Lo que sí existe son algunos libelos en donde ciertas gentes, de una manera circunstancial, esporádica, vierten sus secreciones vilíares o depositan unas infamantes cuartillas escritas en un momento de pasión, de irresponsabilidad.

Excremos los libelos. En uno de ellos hemos visto a veces estampada la firma, debajo de escritos en los que se chabraba a saoco con la dignidad ajena, de hombres a cuyos seres más queridos se les atacó injusta e infamemente desde la misma hoja impresa.

¡No son los libelistas, son los libelos!

El cierre de los estancos

Madrid 4 tarde

El Ministro de Hacienda señor Carrer ha facilitado una nota resolviendo la instancia presentada por los estancueros.

Los estancos en capitales de provincia, cabezas de partidos judiciales y capitales con igual número de habitantes que las cabezas de partido, se cerrarán de 2 a 3 y media, considerando los como horas de comida.

El cierre del medio día se efectuará en el período de tiempo comprendido entre el 15 de mayo a octubre.

También se implantará el descanso dominical. Este plan se pondrá en práctica a partir del día 1 del próximo octubre.

De interés para los Cuerpos Subalternos de la Armada

Habiendo sido aprobado por O. M. de 31 de Agosto último el proyecto implantación de becas para Huérfanos de Auxiliares y Subalternos de la Armada, se cita para que antes del día 21 de los corrientes se presenten en Sagasta 69 — 1.º de 4 a 7 de la tarde las madres o tutores de los Huérfanos.

Cartagena 16 de septiembre de 1932.

El Delegado de la Institución.— David Martínez.

PLACAS ESMALTADAS en la imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 19

Sobre el accidente de aviación de ayer en Barcelona

Barcelona, 13 m.

Nos participan que se han reunido las pesquisas para buscar el cadáver del teniente de navío aviador Manuel Rivera, que, como se sabe, quedó oculto entre las rocas de la escollera del muelle rompeolas, al ocurrir la caída del avión durante los ejercicios que ayer realizaba una escuadrilla de hidroaviones en el puerto.

El incendio de anoche

Anoche a las 9 se produjo un conato de incendio en Los Barreros en el establecimiento de don Emeterio Jiménez.

Los hombres se presentaron en el lugar del suceso con los aparatos "Biosca", quedando sofocado al parecer el incendio, ya que a las dos y media de la madrugada, los vecinos se dieron cuenta que salían grandes llamas del establecimiento indicado, los que avisaron a las autoridades y éstas lo pusieron en conocimiento del parque de Bomberos, que mandó el servicio completo.

Por haber materias inflamables en el local si piestrado, las llamas tomaron grandes proporciones, quedando totalmente destruido el edificio.

Se ignoran las causas del incendio, siendo las pérdidas considerables.

El Juzgado interviene en el hecho.

SELLOS DE CAUCHU en la imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 19

DEL EGIPTO MISTERIOSO

El Cairo, 12 m. Parece ser que entre las curiosidades de inestimable valor histórico encerradas por sir Flinders Petrie y que forman su valiosa colección, figura el caso de un guerrero jefe de la guardia personal de Aménphis, llamado Caros-Donova, que fué asesinado en circunstancias misteriosas, por un hermoso joven de corta edad, cuyas armas han sido también encontradas.

Agencia HOVAS

PAISAJE

Horizontes lejanos
de purpur perspectivas
remotas. Unos montes
con ruho de resaca
fingen ascuas de ocaso.
Nubes—quillas de bruma—
deshacen archipiélagos.

¿De qué mares inmóviles?
Y caminos, caminos
hacia los cuatro vientos;
hacia todos los rumbos
fáctes del poema.

Miguel G. Castellar

Temas históricos

Villacampa y la República

GESTA

El movimiento del 19 de septiembre de 1886 es superior a todos los movimientos del siglo XIX. Porque fué una gesta de sana intención revolucionaria. Lo mejor de la Patria, la aristocracia intelectual, dió su apoyo y su adhesión al movimiento. La restauración borbónica venía haciendo estragos en la España del siglo XIX que era gobernada con las tácticas y los bagajes de la España del siglo XVI. Y los hombres de la España del siglo XIX se rebelaron contra la España con tintes del siglo XVI y se lanzaron por las rutas de la España del siglo XIX. No había otro recurso—porque era el único en aquella época—que hacer un movimiento militar. Pero un movimiento macho, un movimiento de hombres. Nada menos que todo un hombre fué el General Villacampa, que anhelaba para España el régimen republicano como gobierno mejor para la Patria. Y por eso no fué el levantamiento de la noche del 19 de septiembre del 86 una algarada callejera ni un movimiento sin importancia. Fué una revolución. Sólo comparable a las revoluciones del General Espartero y del General Prim. Sólo comparable a las grandes gestas de la Historia y superior a los levantamientos de su época.

19 de septiembre de 1886. Villacampa. Una gesta, LEVANTAMIENTO.

No tuvo otro fin el General más que el de implantar la República al

rebelarse contra la monarquía. Y fué un levantamiento justo. Aspiración de una Patria mejor. Aires de libertad que surgen de la Europa del siglo XIX y se detienen en los montes Pirineos que nos separan de Francia y del resto de Europa. Caminos de la Rebedía. Ruiz Zorrilla, jefe del movimiento nacional, está en la frontera con su ministerio preparado para lanzarse a España y hacerse cargo del Poder. Los hombres del liberalismo dan su palabra de adhesión a Villacampa. Todo está preparado. Esta vez el movimiento no falla. Como balacartera se adueñará de la situación y la restauración republicana será un hecho. ¡Adelante! ¡Viva la República y España con honra y justicia!

DESENLACE

Fracasa el movimiento. Villacampa es hecho preso y muere en el presidio de Melilla, Y muere pensando en la República. ¡Porque toda su vida fué republicano. De toda la vida llevaba en su noble pecho la idea de rebelarse contra el poder ficticio del borbonismo y darle a España el Gobierno republicano.

No fué el movimiento de Villacampa una algarada ni un levantamiento sin importancia: fué una revolución ejemplo y antorcha de Humanidad, porque la idea que lo indujo a ello fué la sacrosanta bandera de libertad a España implantando la República amada.

Eleuterio Meseguer Martínez

Se eligen los delegados de la Mancomunidad Hidrográfica del Segura

En la mañana del domingo, se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Murcia el Juntamento general extraordinario para las elecciones de delegados en la Mancomunidad Hidrográfica del Segura.

Resultando elegidos por mayoría de votos los señores siguientes:

- Don José Asensio Illán.
- Don Agustín Virgili Quintanilla.
- Don José Moreno Galvache.
- Don Juan Alarcón Gambín.
- Don José Ródenas Caballero.
- Don Antonio Armero López.

- Don Agustín Escrivano López
 - Don Pedro Tovar Sánchez
 - Dos Angel Guirao Almansa.
 - Don Francisco Flores Guillamón
 - Don Adrián Viudes Guirao
 - Don Luis López Ambit
- Se desconoce el resultado de las elecciones en las otras zonas.

PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS: imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 19

UN GRAN DISCURSO DE D. MIGUEL DE UNAMUNO

Albacete, 12 m.

En el Teatro Circo de esta población se verificaron anoche los Juegos Florales que estaban anunciados.

El Teatro, a la hora de comenzar se hallaba totalmente lleno, habiéndose advertido falta de localidades, pues los pasillos de la sala bien pronto se llenaron también de espectadores, que bien en sillas habilitadas a última hora, o bien en pie, permanecieron durante la celebración del acto.

La expectación estaba motivada por el deseo de la población de Albacete de escuchar la docta palabra de don Miguel de Unamuno, que actuó de mantenedor.

El señor Unamuno, luego de la lectura de los trabajos premiados y del reparto de premios, pronunció un magnífico y eloquentísimo discurso.

Comenzó su oración estudiando la labor actual de las juventudes españolas; desde aquellos instantes inolvidables en que con su valor cívico y sus entusiasmos liberales contribuyeron eficazmente al derumbamiento de la Monarquía, hasta estos instantes de ahora en que, incorporada de lleno al ritmo regenerador de la República, une sus alientos y sus esfuerzos a la cons titución de una España nueva y triunfadora, que exponga a plena luz todos sus tesoros, energías y valores íntimos y vírgenes.

Dió término a estos conceptos con unas sinceras palabras, en que se lamentó de que gran parte de la juventud española de nuestros días no quiera trabajar ni en el taller ni en los campos, inclinándose en adición a trabajos particulares y ciudadanos. Necesaria es la juventud en las cátedras, en los gabinetes de investigación en los laboratorios; necesario es su impulso en las tareas científicas. Pero no lo es menos en el taller, para que también con el trabajo manual se intensifique la dignificación de la patria, y sea tan rica en artistas insignes y hombres de ciencia notables, como el artesano que la eleva entre el himno glorioso de las herramientas del taller y los útiles campesinos de labranza. Ni unos ni otros, ni aquellos ni éstos, podrán encontrarse nunca, en ningún instante de la España que empieza, con sensación de soledad.

Esta sensación angustiada y deprimente, es algo que ha contribuido sobre manera, en los pasados años de la historia hispana, al estancamiento, al adormecimiento de España. Dice que la soledad, el encontrarse y conocer se en soledad, fué el peor mal que en su generosa aventura de desfacedor de entuertos sufrió Don Quijote.

Continuó su discurso el señor Unamuno, manifestando que él, que tanto esperó siempre de los destinos de España, todo lo espera de la gente joven. Y dice que incluye a las mujeres, cuya capacidad de sacrificio, cuya generosidad han de ser eficaces y han de ser magnífico impulso maternal que cobije y ampare entre sus brazos a la República, colaborando al impulso varonil de los brazos masculinos que han de hacerla fuerte.

Terminó diciendo que en el cambio de régimen lo más interesante es saber que vamos a educar a nuestros hijos en un sano y puro patriotismo, y que las mujeres españolas constituirán la principal base futura en la prosperidad y engrandecimiento de España.

Una gran ovación coronó el magnífico discurso del Sr. Unamuno.

La expropiación de fincas rústicas

Madrid, 4 tarde

Don Marcelino Domingo, hablando con los periodistas, negó las alarmas que se atribuyen a los propietarios de fincas rústicas afectadas por la reforma agraria.

Se propone que la producción agro-pecuaria no sufra trastornos.

Siguió diciendo que hay que sembrar la tierra con absoluta regularidad, y después, el Gobierno dará a los trabajadores de la tierra los anticipos correspondientes, pero mientras tanto a la tierra hay que darle el cultivo habitual.

Terminó diciendo que próximamente dará una conferencia en un teatro de Madrid para hablar de la reforma agraria, y dicha conferencia se hará en unos folletos.

Un exconde que sigue detenido

Granada, 12 m.

El gobernador civil, ha manifestado que el exconde de la Jarosa sigue detenido a disposición del Ministro de la Gobernación, afirmando que en la provincia no habrá ninguna deportación.

PARA IMPRESOS: Vda. M. Carreño

La inauguración de un canal

Huesca, 12 m.

Durante la primera quincena de octubre vendrán los señores Alcalá Zamora y Prieto, con objeto de inaugurar el canal de Flumen, que pondrá en riego 20 mil hectáreas de terreno.

Al canal se le dará el nombre de Alcalá Zamora.

La asamblea de arrendatarios

Madrid 4 tarde

El Comité directivo de la Asamblea de Arrendatarios y aparceros de la tierra ha aplazado la asamblea que estaba anunciada para el día 28.

El Zeppelin no pasó por San Sebastián

San Sebastián, 12 m.

Noticias recibidas de Alemania dicen que el Zeppelin no pudo cumplir su ofrecimiento de pasar por San Sebastián, en su último viaje, a causa de que los fuertes temporales que se registraron en la costa portuguesa le obligaron a desviarse desde Málaga a Barcelona.

Ofrecen pasar durante su último viaje, asistiendo con ocho horas de anticipación por radio.

Declaraciones del señor Prieto

Madrid 4 tarde

El ministro de Obras Públicas señor Prieto, ha hablado con los periodistas del acuerdo de los socialistas referente a la permanencia de los socialistas en el Gobierno.

Siguió diciendo que en la política, el don su premio es la oportunidad.

Nuestra permanencia en el poder está vinculada con el compromiso de la aprobación de los presupuestos. Pero si nuestra permanencia en el poder se considera dañina, podremos antes de la aprobación de los presupuestos.

Respecto a que el Gobierno tiene marcado el día de su salida, es ignorante. El plazo fijo para las operaciones está bien; pero para la suerte del Gobierno, no puede ser.